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 Chers habitants de Pian,  
 

Voilà un an que la nouvelle équipe municipale s'est mise au travail. Cela s'est traduit par : 
- l'installation de 3 tables de pique-nique et d'un barbecue proches du city stade;  
- l'installation d'un panneau d'informations lumineux et refonte du site internet communal; 
- la réalisation d'études relatives au devenir de l'ancien bar; 
- l'embauche d'une secrétaire à mi-temps pour seconder Mme Verrier avec acquisition d'un nouveau poste 
informatique ainsi qu'un serveur NAS permettant le partage des données. 
 

D'autres projets plus importants ont été lancés: 
- la sécurisation du chemin des sables : réalisation de chicanes et de trottoirs et réfection du revêtement; 
- la réfection de la voirie du chemin de la Gravette avec canalisation des eaux pluviales et réfection du 
revêtement (une étude avec le SIA est en cours pour une extension du réseau de tout à l'égout pendant de 
ces travaux); 
- le renforcement de talus côte de Lataste suite à des éboulements et amélioration de la collecte des eaux 
pluviales; 
- restructuration de l'atelier communal (extension du bâtiment, création de sanitaires et mise aux normes). 

Pour ces deux gros projets de voirie et bâtiments, des demandes de subventions ont été déposées. 
L’une, concernant les travaux de voirie vient d'être accordée par la préfecture, l'autre, pour l'atelier 
communal est en attente de décision. 
- un état des deux logements communaux situés chemin de l'église montre que ces logements nécessitent 
des travaux de remise en état (isolation déficiente, toiture en mauvais état, chauffage énergivore et drainage 
à réaliser). Nous demanderons des aides auprès des différents organismes et en profiterons pour, si possible, 
installer des panneaux photovoltaïques et des systèmes de production d'eau chaude solaire. 
- étude de l'extension du préau et de la cour de l'école. 
- remise en état de la couverture de la mairie. 
- remplacement de vieux luminaires d'éclairage public par des éclairages LED. 
- poursuite des discussions et études pour l'implantation d'une maison médicale sur notre commune. 
 

Nous vous tiendrons régulièrement informés de l'avancée de nos différents projets et travaux. 

 Boire régulièrement de l’eau 

 Mouiller son corps et se ventiler 

 Eviter les efforts physiques 

 En cas de malaise, appelez le  

Pianaise depuis 2006. Secrétaire de mairie en rem- 
-placement depuis 10 ans dans différentes communes. 

Bénévole au   comité des Fêtes 
Une personnalité sympathique,  

chaleureuse, à l'écoute. 
Bienvenue Christine! 

 

 

Christine Gougelet 
est votre nouvelle 
secrétaire à mi-
temps depuis le mois 
de Mai. 
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 L’activité «  CLASSE » le lundi, animée par Mathilde a pour objectif l’accompagnement de la scolarité des enfants. 

Cinq ou six enfants y participent, font leurs devoirs mais aussi des jeux éducatifs. 

 L’activité « SPORT » le mardi,  animée par Jean-Baptiste. Au programme : basket, foot, ultimate, etc. L’objectif est 

de faire découvrir aux enfants les activités sportives et de favoriser leur développement moteur. Tennis au programme 

également avec M. Babin, responsable de la « Raquette des coteaux ». 2 stages de 5 semaines consécutifs pour les CE1 

ET CE2 puis pour les CM1 et CM2. 

 L’activité « ENVIRONNEMENT », le jeudi. Animée par Ariane. Objectif : découvrir la faune, la flore, travailler sur   le 

recyclage, la peinture végétale…. 

 L’activité « THEÂTRE », le vendredi, animée par Coquillette, intervenante comédienne.              Objectif : favoriser 

la confiance en soi. 
 

Julien, ainsi que Karine et Valérie pour la maternelle, encadrent ces activités du soir et assurent la relation avec les 

parents. Le périscolaire du matin (7h30-9h) est assuré par Marina (CVLV) et Fanny. Les activités du matin sont 

essentiellement manuelles et de courte durée. 

La réalisation « PHARE » de l’année 2021 : le jardin potager. Installé depuis Avril en dessous du city stade. 

Toutes les classes participent ainsi que le périscolaire. Ainsi les enfants ont-ils pu planter radis, courgettes, oignons, 

poireaux, pommes de terres, salades !! La récolte de radis et de courgettes a déjà commencé, ce qui fait le bonheur des 

enfants !! Un planning d’arrosage pour cet été a été mis en place sur internet  (animateurs et parents !!) 
 

Des projets pour 2022 : des fresques faites avec des bouchons pour cacher les containers situés sur le parking de 

l’école. Les idées ne manquent pas, Julien est passionné, aime ce métier au contact des enfants. Des activités riches qui 

permettent aux enfants de s’épanouir et d’acquérir de nombreux savoir-faire. Bravo Julien !!! 

 Bruno TAUZIN, Président depuis 2020, nous présente le 

CVLV basé à Verdelais : 8 communes de la rive droite sont 

concernées par leurs activités. 28 salariés, 22 animateurs 

saisonniers, budget annuel : 600 000€, subventions du 

département, de la région et de partenaires institutionnels. 

 «

»
- Ateliers organisés tous les samedis matin 

(langue des signes, communication non 

violente, cuisine, couture) 

- sorties familiales dans le chalet situé 

dans les Pyrénées 

- lien avec les assistantes sociales, les 

mairies pour aider à la constitution de 

dossiers 

 

 

 « »
- Accueil loisirs sur le secteur pour les ados 

et la jeunesse entre 11 et 25 ans. Pour les 

plus de 16 ans, accueil en stages ; 

missions prises en charge par l’Etat : 24 à 

28h par semaine sur 6 à 12 mois. 

- Service civique ouvert à 2 types de 

jeunes : ceux qui cherchent 1 vraie mission 

en attente d’un emploi et ceux qui sont 

exclus du système. 

- Actions périscolaires : convention avec 

les mairies pour l’école maternelle et 

primaire (environ 800 enfants concernés). 

 

 «

»
- Evénements  propres à l’association : ex : 

40 ans du CVLV organisé à Pian sur 

Garonne, festivals, marché de Noël. 

Nombre de ces actions n’ont pu être 

réalisées en 2020 en raison de la 

pandémie. Pour 2021, l’objectif est de 

proposer aux communes de participer à la 

vie associative et de soutenir ainsi le 

redémarrage des activités post Covid. 

Divers projets sont à l’étude : rénovation 

des cabanes de vignes à Pian sur 

Garonne, remise en étant du village de 

Verdelais et nettoyage du calvaire ; créer 

une dynamique pour les personnes isolées 

de plus de 60 ans. 

Le CVLV  souhaite mettre en œuvre des 

projets participatifs en étant le 

« catalyseur », et se donner les moyens 

d’aller sur le terrain, d’expliquer, 

d’encadrer les animations. 

 

:

 

: «
»

Les activités périscolaires 

Julien, animateur du CVLV est responsable des activités périscolaires. 

Diplômé du BPJEPS -APT, il exerce au sein du CVLV depuis 7 ans. Nous 

l’avons rencontré afin qu’il nous présente les activités périscolaires 

qui se déroulent du lundi au vendredi de 16h45 à 18h/18h30 et qui 

regroupent une vingtaine d’enfants. 
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Un chantier international de bénévoles 

pour la rénovation et la valorisation 

des cabanes de vignes 

La force de Pian sur Garonne est de promouvoir la 

richesse de son paysage viticole, son économie et, 

surtout, de pouvoir allier le cadre de vie avec des 

possibilités de balades (pédestre, VTT...) pour les 

habitants et avoir un attrait touristique. 
 

 

Dans cette optique, la commission environnement a pensé à un projet de rénovation des cabanes de vignes sur la 

commune sous forme d'un chantier international de bénévoles. Ce projet est mené en collaboration avec le CVLV 

Pôle social rural et l'association  et la CDC pour le sentier pédestre. Ainsi une refonte de l'ancien réseau 

de sentiers a été mise en place par le département (plan ci-dessus). 

Sur ce sentier, des cabanes de vignes, les propriétaires consultés ont donné leur accord. Première étape: créer le 

nouveau circuit de randonnée autour de notre patrimoine viticole. 

En 2022, nous poursuivrons avec la rénovation des cabanes. 

Ainsi, du 4 au 25 août, un chantier international regroupant des jeunes entre 18 et 

25 ans venant de tous pays, aura pour objectif le nettoyage des cabanes de 

vignes. 

Une douzaine de jeunes logés sous tente au pôle sportif de Pian et véhiculés par 

un minibus mis à la disposition par le CVLV travailleront durant 3 semaines. Ils 

seront encadrés par des animateurs de l'association  ainsi que des 

professionnels. 

Découverte du circuit et 
rencontre avec les jeunes sur 
le chantier. 
Nous clôturerons cette 
matinée par un déjeuner 
"auberge espagnole" dans les 
vignes. 

Mardi 29 Juin, une réunion publique était organisée par la Mairie pour lancer le chantier de bénévoles 
internationaux qui va se dérouler cet été à Pian. 
 

Concordia représentée par Claire et Anouk nous ont présenté l'association à but non lucratif,  créée en 1950 
suite à la seconde guerre mondiale d'une volonté de faire renaître les valeurs de tolérance et de paix à 
travers des chantiers internationaux de bénévoles. . 
 

Tous les projets doivent être d'intérêt général et élaborés avec les communes ou les associations. C'est 
ainsi que la commune s'est engagée avec Concordia et le CVLV également partenaire, pour mettre en place 
un chantier de bénévoles internationaux de plus de 18 ans qui se déroulera du 4 au 25 Août. Les jeunes 
bénévoles de la commune seront également les bienvenus. 
 

Le chantier: préparer la création d'un futur sentier ludique autour des cabanes viticoles. Les bénévoles 
auront pour mission durant ces 3 semaines de nettoyer les cabanes et de baliser le sentier de randonnée. 22 
cabanes sont concernées pour un circuit de 2h30 de marche!! 
 

Bruno Tauzin, président du CVLV et Laure Beyneix, ont poursuivi la présentation en précisant que ce projet 
s'inscrivait dans une perspective de 4 à 5 ans et dont l'objectif est de valoriser notre patrimoine viticole. 
 

Un débat avec la salle s'en est suivi avec de nombreuses questions, preuve de l'intérêt porté par les habitants 
à ce projet. Il est notamment envisagé  la mise en place d'une commission " élus et habitants" pour faire vivre 
le projet etc.... Bruno Tauzin a insisté sur le fait que ce premier chantier devait être " déclencheur d'idées ", 
donner l'impulsion nécessaire pour que les habitants se l'approprient et s'impliquent. 
 

Un verre de l'amitié a clôturé cette réunion et nous tenons à remercier les pianaises et pianais de leur 
présence et de leur implication! 
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Nouvelle carte d’identité 
 

A compter du 14/06 en Gironde, les usagers qui 

demandent un premier titre ou le renouvellement 

de leur carte nationale d’identité se verront 

attribuer la nouvelle #CNI. 

+ pratique    + innovante    + sécurisée 

➕d'infos 👉 sur le site de la Préfecture de Gironde 
 

 

S I S S 
 

Pensez à inscrire vos enfants aux transports 

scolaires pour la rentrée 2021-2022.  

 
Pour cela, rendez vous sur le site : 

www.transports.nouvelle-aquitaine.fr munis 

d’une photo d’identité de votre enfant et de votre 

avis d’imposition 2020 (sur les revenus 2019). 
 

Les frais d’inscription sont offerts jusqu’au 15 

juillet, passée cette date, ils seront facturés 15€. 
 

Si vous rencontrez des soucis ou si vous avez la 

moindre question, n’hésitez pas à joindre le SISS 

au 05.56.62.36.03 (Choix 1) ou les équipes de La 

Région de 8h à 19h, du lundi au vendredi au 

0970.870.870. 

Commune 100% compost 
 

Comme nous vous en parlions dans notre 

précédent bulletin, la commune de Pian s’est 

engagée dans le 100% compost. Le Président du 

Sictom, Christophe Doray, est donc venu nous 

remettre le diplôme ! 

 

 

:
:

:
:

Course cycliste 
 

 
 

 
 

 

Nettoyage du bar 
 

Une opération de nettoyage de l'ancien bar-
restaurant s'est déroulée le samedi 5 juin dans le 
but d'accueillir un futur projet... 
 

Dès 9h, bénévoles du Comité des fêtes de Pian 
Sur Garonne et élus ont ainsi assuré le tri. L'effort 
a été récompensé puisqu'en fin de matinée, la 
benne prêtée par le Sictom du Sud-
Gironde était pleine. 

 
Un grand bravo  et merci en attendant la future 
étape ! 
 

Dimanche 13 Juin s’est 
déroulée au Pian sur Garonne la 
coupe de France cycliste des 
minimes et cadets, filles et 
garçons, organisée par la FFC.  
 

La course des cadettes et 
minimes s’est tenue le matin (25 
concurrentes) sur un circuit de 
10kms en 5 tours!  Celle des 
cadets et minimes l’après-midi 
(100 concurrents) sur le même 
circuit de 10kms en 7 tours.  
 

Un grand bravo à tous les 
participants! 
 

 

https://www.facebook.com/Comit%C3%A9-des-f%C3%AAtes-de-Pian-Sur-Garonne-339208890264733/?__cft__%5b0%5d=AZXYd07k2eWvDpmPXjLzsJKFQcjR5eY-ju_2cwUILYjKdxh1PyT50ujmf3TAkAB8Vb63CKKeFqKH8NjvkeO90kO-JPkZEA1Pmn7J8NR3g9lIG857h5_8uZMw2bl8J8if5Gfw78I6X-k4cLiXgVF7NTl6&__tn__=kK*F
https://www.facebook.com/Comit%C3%A9-des-f%C3%AAtes-de-Pian-Sur-Garonne-339208890264733/?__cft__%5b0%5d=AZXYd07k2eWvDpmPXjLzsJKFQcjR5eY-ju_2cwUILYjKdxh1PyT50ujmf3TAkAB8Vb63CKKeFqKH8NjvkeO90kO-JPkZEA1Pmn7J8NR3g9lIG857h5_8uZMw2bl8J8if5Gfw78I6X-k4cLiXgVF7NTl6&__tn__=kK*F
https://www.facebook.com/Sictom-du-Sud-Gironde-495405057504601/?__cft__%5b0%5d=AZXYd07k2eWvDpmPXjLzsJKFQcjR5eY-ju_2cwUILYjKdxh1PyT50ujmf3TAkAB8Vb63CKKeFqKH8NjvkeO90kO-JPkZEA1Pmn7J8NR3g9lIG857h5_8uZMw2bl8J8if5Gfw78I6X-k4cLiXgVF7NTl6&__tn__=kK*F
https://www.facebook.com/Sictom-du-Sud-Gironde-495405057504601/?__cft__%5b0%5d=AZXYd07k2eWvDpmPXjLzsJKFQcjR5eY-ju_2cwUILYjKdxh1PyT50ujmf3TAkAB8Vb63CKKeFqKH8NjvkeO90kO-JPkZEA1Pmn7J8NR3g9lIG857h5_8uZMw2bl8J8if5Gfw78I6X-k4cLiXgVF7NTl6&__tn__=kK*F

